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RELATÓRIO 

A Unidade Móvel Sesc Vacina estará na cidade de Parnamirim a partir de segunda-

feira (27). O primeiro ponto de instalação será o bairro de Santos Reis, próximo ao 

mercado público, onde permanece até a quinta-feira (2). O objetivo da ação é 

incentivar a atualização do calendário vacinal. 

Entre as ações desenvolvidas pelo Sistema Fecomércio RN em prol da gastronomia 

potiguar, a oferta de qualificação profissional para esse segmento é um dos destaques 

do trabalho realizado pela entidade, por meio do Senac Barreira Roxa. Além do curso 

de Cozinheiro – uma das capacitações mais buscadas – a instituição está com 

matrículas abertas para oficinas e cursos rápidos que garantem a formação e 

aperfeiçoamentos no segmento.  

Conectar música e gastronomia, promovendo um festival interativo, é a proposta do 

Food & Jazz Natal, que terá sua primeira edição de 15 a 25 de março, em Natal. E para 

tornar o evento ainda mais atrativo e com um grande diferencial, foi realizado nesta 

sexta-feira (24), um workshop comandado pelo chef Marcelo Labre e participação dos 

parceiros (restaurantes, bares, docerias, cafés e similares), no SENAC – Barreira Roxa.  

O número de novas empresas criadas no Brasil em janeiro deste ano caiu 23,1%, se 

comparado com o mesmo mês de 2022. 

Com agendas nas áreas do desenvolvimento econômico, setor de energias renováveis, 

e da promoção do turismo no estado, a governadora Fátima Bezerra cumpre 

compromissos administrativos a partir desta segunda-feira (27), em Portugal. A 

governadora terá uma série de reuniões e audiências até o dia 4 de março. 

Em janeiro, 78% dos reajustes salariais ficaram acima da inflação medida pelo Índice 

Nacional de Preços ao Consumidor (INPC), aponta o boletim Salariômetro, da 

Fundação Instituto de Pesquisas Econômicas (Fipe), divulgado neste sábado (25). Em 

janeiro de 2022, essa mesma proporção era de 29%. 

O prefeito de Mossoró, Allyson Bezerra (Solidariedade), garante que sua gestão está 

de braços abertos para a iniciativa privada e para receber os empreendedores que 

queiram investir no município. O gestor, que está no seu terceiro ano de mandato, 

garante que tem buscado criar um ambiente favorável a quem quer gerar emprego e 

renda. Em entrevista exclusiva ao Sistema Tribuna, Allyson Bezerra falou sobre o 

fomento ao turismo na cidade, seus desafios na gestão, a busca por investimentos e 

também sobre a realidade política que vive como uma das principais lideranças 

políticas do Rio Grande do Norte. O foco, porém, segue voltado 100% à gestão. 

Menos de um ano após a entrada em vigor do atual Plano Diretor de Natal (PDN), a 

Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Urbanismo (Semurb) já analisa 45 

procedimentos relacionados às novas prescrições urbanísticas, vigentes desde março 



 

 
 

passado. O número representa um aumento de 36,3% em comparação aos anos de 

2019, 2020 e 2021, que juntos, somaram 33 procedimentos. De acordo com a Semurb, 

dos 45 projetos com interesse de construção na cidade após o novo PDN, 43 estão em 

fase de consulta prévia, um está em fase de emissão de alvará e outro está em 

processo de licença e instalação. As zonas Sul e Leste da cidade são as que mais 

despertam interesse por parte dos investidores. 

O presidente da companhia está impossibilitado de gravar entrevistas e não falou com 

a imprensa em virtude da não publicação do balanço da estatal, previsto para a 

próxima semana.Com uma palestra intitulada “Uma visão de futuro: perspectivas para 

a produção de petróleo e energias renováveis”, o novo presidente da companhia 

destacou as potencialidades do RN no campo da energia eólica, em que o Estado é 

líder de geração no Brasil, além de ressaltar que a companhia não sairá mais do RN. 

O empresariado industrial brasileiro está mais confiante neste mês em relação a 

janeiro, segundo o Índice de Confiança do Empresário Industrial (Icei) divulgado hoje 

(24) pela Confederação Nacional da Indústria (CNI).    



 

 
 

Unidade móvel do Sesc leva vacinação gratuita para Parnamirim a partir de segunda-

feira (27) 

Link https://www.carloscosta.com.br/2023/02/unidade-
movel-do-sesc-leva-vacinacao.html  

Data da 
publicação 

26/02/2023 

Veículo BLOG CARLOS COSTA  

Classificação POSITIVO 

 

Unidade móvel do Sesc leva vacinação 
gratuita para Parnamirim a partir de 
segunda-feira (27) 

 

A Unidade Móvel Sesc Vacina estará na cidade de Parnamirim a partir de 

segunda-feira (27). O primeiro ponto de instalação será o bairro de Santos 

Reis, próximo ao mercado público, onde permanece até a quinta-feira (2). O 

objetivo da ação é incentivar a atualização do calendário vacinal. 

Nesta edição, serão oferecidos imunizantes contra Covid, Febre Amarela, DT, 
DTPA, Hepatite B e Tríplice Viral. 
Entre os dias 6 e 10 de março, a unidade móvel estará no Centro, em frente 
à igreja. 
A vacinação é gratuita e o atendimento acontece de segunda a sexta-feira, 
das 8h às 17h, com capacidade diária de 100 doses. 
De acordo com o Sesc, o projeto visa ampliar o acesso dos trabalhadores que 
têm dificuldade de se ausentar do serviço para se dirigir a uma unidade de 
saúde. 
Para receber a vacina, é necessário apresentar documento com foto, cartão 
do SUS, cartão de vacina, e crachá ou documento que comprove trabalho. 

https://www.carloscosta.com.br/2023/02/unidade-movel-do-sesc-leva-vacinacao.html
https://www.carloscosta.com.br/2023/02/unidade-movel-do-sesc-leva-vacinacao.html
https://g1.globo.com/rn/rio-grande-do-norte/cidade/parnamirim-rn/
https://blogger.googleusercontent.com/img/a/AVvXsEgurB6LTAbKoCD4_6p09X2kvH5X2nzCMCSA_UbYcNSdWjc5SMZ3zZjjKfeToGH0_HuGJWtfVS1ECuYXdgD5alqZazesBkbSsfKxhBKqwhuZ_IJOsby78semGf-ZWSwO0SRb9NfTfcBRKGmIJ1K4yVrhiWoPgFcVI-W8A5ddJoBAXWI4y938ik9xw919


 

 
 

A ação faz parte da parceria do Sistema Fecomércio com o projeto "Minha 
Empresa Nota 10", uma realização da Secretaria de Estado da Saúde Pública 
com apoio das secretarias de saúde dos municípios que recebem a unidade 
vacinal. 
  



 

 
 

Unidade móvel do Sesc leva vacinação gratuita para Parnamirim a partir de segunda-

feira (27) 

Link https://g1.globo.com/rn/rio-grande-do-
norte/noticia/2023/02/25/unidade-movel-do-sesc-
leva-vacinacao-gratuita-para-parnamirim-a-partir-
de-segunda-feira-27.ghtml  

Data da 
publicação 

25/02/2023 

Veículo PORTAL G1 RN  

Classificação POSITIVO 

 

Unidade móvel do Sesc leva vacinação gratuita para Parnamirim a 

partir de segunda-feira (27) 
Aplicação dos imunizantes ocorrerá em dois bairros do município, seguindo até o 

dia 10 de março. 

Por g1 RN 

 

A Unidade Móvel Sesc Vacina estará na cidade de Parnamirim a partir de segunda-

feira (27). O primeiro ponto de instalação será o bairro de Santos Reis, próximo ao 

mercado público, onde permanece até a quinta-feira (2). O objetivo da ação é incentivar 

a atualização do calendário vacinal. 

Nesta edição, serão oferecidos imunizantes contra Covid, Febre Amarela, 
DT, DTPA, Hepatite B e Tríplice Viral. 

https://g1.globo.com/rn/rio-grande-do-norte/noticia/2023/02/25/unidade-movel-do-sesc-leva-vacinacao-gratuita-para-parnamirim-a-partir-de-segunda-feira-27.ghtml
https://g1.globo.com/rn/rio-grande-do-norte/noticia/2023/02/25/unidade-movel-do-sesc-leva-vacinacao-gratuita-para-parnamirim-a-partir-de-segunda-feira-27.ghtml
https://g1.globo.com/rn/rio-grande-do-norte/noticia/2023/02/25/unidade-movel-do-sesc-leva-vacinacao-gratuita-para-parnamirim-a-partir-de-segunda-feira-27.ghtml
https://g1.globo.com/rn/rio-grande-do-norte/noticia/2023/02/25/unidade-movel-do-sesc-leva-vacinacao-gratuita-para-parnamirim-a-partir-de-segunda-feira-27.ghtml
https://g1.globo.com/rn/rio-grande-do-norte/cidade/parnamirim-rn/


 

 
 

 

Unidade móvel do Sesc leva vacinação gratuita para Parnamirim a partir 
de segunda-feira (27) — Foto: Divulgação 

Entre os dias 6 e 10 de março, a unidade móvel estará no Centro, em 
frente à igreja. 
A vacinação é gratuita e o atendimento acontece de segunda a sexta-feira, 
das 8h às 17h, com capacidade diária de 100 doses. 
De acordo com o Sesc, o projeto visa ampliar o acesso dos trabalhadores 
que têm dificuldade de se ausentar do serviço para se dirigir a uma 
unidade de saúde. 
Para receber a vacina, é necessário apresentar documento com foto, 
cartão do SUS, cartão de vacina, e crachá ou documento que comprove 
trabalho. 
A ação faz parte da parceria do Sistema Fecomércio com o projeto 
"Minha Empresa Nota 10", uma realização da Secretaria de Estado da 
Saúde Pública com apoio das secretarias de saúde dos municípios que 
recebem a unidade vacinal. 
  



 

 
 

PARNAMIRIM RECEBERÁ UNIDADE MÓVEL DO SESC COM VACINAÇÃO GRATUÍTA A 

PARTIR DESTA SEGUNDA (27) 

Link http://www.cearamirimlivre.com/2023/02/parnamirim-
recebera-unidade-movel-do.html  

Data da 
publicação 

25/02/2023 

Veículo BLOG CEARÁ-MIRIM LIVRE 

Classificação POSITIVO 

 

PARNAMIRIM RECEBERÁ UNIDADE 
MÓVEL DO SESC COM VACINAÇÃO 
GRATUÍTA A PARTIR DESTA SEGUNDA 
(27) 
Unidade móvel do Sesc leva vacinação gratuita 

para Parnamirim a partir de segunda-feira 

(27) 

 

 

A Unidade Móvel Sesc Vacina estará na cidade de Parnamirim a partir de 

segunda-feira (27). O primeiro ponto de instalação será o bairro de 

Santos Reis, próximo ao mercado público, onde permanece até a quinta-

feira (2). O objetivo da ação é incentivar a atualização do calendário 

vacinal. 

 

http://www.cearamirimlivre.com/2023/02/parnamirim-recebera-unidade-movel-do.html
http://www.cearamirimlivre.com/2023/02/parnamirim-recebera-unidade-movel-do.html
https://g1.globo.com/rn/rio-grande-do-norte/cidade/parnamirim-rn/
https://blogger.googleusercontent.com/img/b/R29vZ2xl/AVvXsEgcNAJhDh_8cc7HjbvyKz1FD-g_hZE34ARFFAOt8sFLHzsWxFxUY0DTGS5g6hsBJRIyk8hNjgWfiLIzuLYLPnBGQ0-ScMF3FHpI59ltTIEexf496tOiyebhZpTR_vr6VZVIHFAVZMIBEEcDP_tk4FpC3Ujz52ckNr57yKmZ6VgypNCGJYHyNvrjb_3dlw/s1000/unidade-vacina-sesc-rio-branco-release.webp


 

 
 

Nesta edição, serão oferecidos imunizantes contra Covid, Febre 

Amarela, DT, DTPA, Hepatite B e Tríplice Viral. 

Entre os dias 6 e 10 de março, a unidade móvel estará no Centro, em 

frente à igreja. 

A vacinação é gratuita e o atendimento acontece de segunda a sexta-feira, 

das 8h às 17h, com capacidade diária de 100 doses. 

De acordo com o Sesc, o projeto visa ampliar o acesso dos trabalhadores 

que têm dificuldade de se ausentar do serviço para se dirigir a uma 

unidade de saúde. 

Para receber a vacina, é necessário apresentar documento com foto, 

cartão do SUS, cartão de vacina, e crachá ou documento que comprove 

trabalho. 

A ação faz parte da parceria do Sistema Fecomércio com o projeto 

"Minha Empresa Nota 10", uma realização da Secretaria de Estado da 

Saúde Pública com apoio das secretarias de saúde dos municípios que 

recebem a unidade vacinal. 

  



 

 
 

Parnamirim: Sesc RN leva vacinação gratuita, a partir desta segunda-feira 

Link http://anavalquiria.blogspot.com/2023/02/parnamirim-
sesc-rn-leva-vacinacao.html  

Data da 
publicação 

25/02/2023 

Veículo BLOG ANA VALQUÍRIA 

Classificação POSITIVO 

 

Parnamirim: Sesc RN leva vacinação gratuita, a partir 

desta segunda-feira 
A Unidade Móvel Sesc Vacina chega à cidade de Parnamirim, nesta 
segunda-feira, 27, a partir das 9 horas, com a capacidade de atender 
cerca de 900 pessoas gratuitamente, incentivando a atualização do 
calendário vacinal. A ação segue até o dia 10 de março e faz parte da 
parceria do Sistema Fecomércio, por meio do Sesc RN, com o projeto 
Minha Empresa Nota 10, uma realização da Sesap RN com apoio das 
secretarias de saúde dos municípios que recebem a unidade vacinal. 
 

O objetivo do projeto é ampliar o acesso dos trabalhadores e 
trabalhadoras que têm dificuldade de se ausentar do trabalho para se 
dirigir a uma unidade de saúde, por isso foram escolhidos dois bairros 
para serem contemplados com o serviço. Nesta edição, serão 
oferecidos imunizantes para: Covid, Febre Amarela, DT, DTPA, 
Hepatite B e Tríplice Viral. 
 

O primeiro ponto de instalação será o bairro de Santos Reis, próximo 
ao mercado público, onde também será realizada a solenidade de 
inauguração, permanecendo entre os dias 27/02 e 02/03. Em seguida, 
será a vez do Centro, onde a unidade ficará instalada entre os dias 
06/03 e 10/03, em frente à igreja católica. Nos dias normais, a unidade 
permanece aberta de segunda a sexta-feira, das 8h às 17h, com 
capacidade diária de 100 doses. 
 

Para receber a vacina, será necessário apresentar documento com foto, 
cartão do SUS, cartão de vacina, e crachá ou documento que comprove 
trabalho. Esta será a sétima instalação da unidade Móvel Sesc Vacina, 
que começou sua atuação na capital em abril do ano passado, 
aplicando mais de 10.000 imunizantes desde então. 

  

http://anavalquiria.blogspot.com/2023/02/parnamirim-sesc-rn-leva-vacinacao.html
http://anavalquiria.blogspot.com/2023/02/parnamirim-sesc-rn-leva-vacinacao.html


 

 
 

Sesc RN leva vacinação gratuita para dois bairros de Parnamirim a partir desta 

segunda (27) 

Link https://anacadengue.com.br/2023/02/25/sesc-rn-
leva-vacinacao-gratuita-para-dois-bairros-de-
parnamirim-a-partir-desta-segunda-27/  

Data da 
publicação 

25/02/2023 

Veículo BLOG ANA CANDEGUE 

Classificação POSITIVO 

 

Sesc RN leva vacinação 

gratuita para dois bairros de 

Parnamirim a partir desta 

segunda (27) 

 
Compartilhamento 

https://anacadengue.com.br/2023/02/25/sesc-rn-leva-vacinacao-gratuita-para-dois-bairros-de-parnamirim-a-partir-desta-segunda-27/
https://anacadengue.com.br/2023/02/25/sesc-rn-leva-vacinacao-gratuita-para-dois-bairros-de-parnamirim-a-partir-desta-segunda-27/
https://anacadengue.com.br/2023/02/25/sesc-rn-leva-vacinacao-gratuita-para-dois-bairros-de-parnamirim-a-partir-desta-segunda-27/
https://anacadengue.com.br/2023/02/25/sesc-rn-leva-vacinacao-gratuita-para-dois-bairros-de-parnamirim-a-partir-desta-segunda-27/


 

 
 

A Unidade Móvel Sesc Vacina chega à cidade de Parnamirim, nesta 

segunda-feira, 27, a partir das 9 horas, com a capacidade de atender 

cerca de 900 pessoas gratuitamente, incentivando a atualização do 

calendário vacinal. A ação segue até o dia 10 de março e faz parte da 

parceria do Sistema Fecomércio, por meio do Sesc RN, com o projeto 

Minha Empresa Nota 10, uma realização da Sesap RN com apoio das 

secretarias de saúde dos municípios que recebem a unidade vacinal.  

O objetivo do projeto é ampliar o acesso dos trabalhadores e 

trabalhadoras que têm dificuldade de se ausentar do trabalho para se 

dirigir a uma unidade de saúde, por isso foram escolhidos dois bairros 

para serem contemplados com o serviço. Nesta edição, serão 

oferecidos imunizantes para: Covid, Febre Amarela, DT, DTPA, Hepatite 

B e Tríplice Viral.  

O primeiro ponto de instalação será o bairro de Santos Reis, próximo 

ao mercado público, onde também será realizada a solenidade de 

inauguração, permanecendo entre os dias 27/02 e 02/03. Em seguida, 

será a vez do Centro, onde a unidade ficará instalada entre os dias 

06/03 e 10/03, em frente à igreja católica. Nos dias normais, a unidade 

permanece aberta de segunda a sexta-feira, das 8h às 17h, com 

capacidade diária de 100 doses.  

Para receber a vacina, será necessário apresentar documento com 

foto, cartão do SUS, cartão de vacina, e crachá ou documento que 

comprove trabalho. Esta será a sétima instalação da unidade Móvel 

Sesc Vacina, que começou sua atuação na capital em abril do ano 

passado, aplicando mais de 10.000 imunizantes desde então.   

Serviço:   



 

 
 

O que? Unidade Móvel de Vacina do Sesc em Parnamirim.  

Quando e Onde?  

Solenidade de Inauguração: Bairro de Santos Reis, próximo ao 

mercado público, dia 27/02 (segunda-feira) às 09h  

Atendimentos:  

Bairro de Santos Reis, próximo ao mercado público, do dia 27/02 ao 

02/03;  

Bairro Centro, em frente à igreja católica, do dia 06/03 ao 10/03;  

Horário de funcionamento: Segunda a sexta-feira, das 8h às 17h  

Documentos Necessários: documento com foto, cartão do SUS, cartão 

de vacina, e crachá ou documento que comprove trabalho.  
  



 

 
 

UNIDADE MÓVEL DO SESC LEVA VACINAÇÃO GRATUITA PARA PARNAMIRIM A 

PARTIR DE SEGUNDA-FEIRA (27) 

Link https://www.87fmparnamirim.com.br/news-
unidade-movel-do-sesc-leva-vacinacao-gratuita-
para-parnamirim-a-partir-de-segunda-feira-27  

Data da 
publicação 

25/02/2023 

Veículo BLOG 87 PARNAMIRIM 

Classificação POSITIVO 

 

UNIDADE MÓVEL DO SESC LEVA VACINAÇÃO 
GRATUITA PARA PARNAMIRIM A PARTIR DE 
SEGUNDA-FEIRA (27) 

(Foto: Reprodução)Aplicação dos imunizantes ocorrerá em dois bairros do município, 

seguindo até o dia 10 de março. A Unidade Móvel Sesc Vacina estará na cidade de 

Aplicação dos imunizantes ocorrerá em dois bairros do município, seguindo até o 

dia 10 de março. A Unidade Móvel Sesc Vacina estará na cidade de Parnamirim a 

partir de segunda-feira (27). O primeiro ponto de instalação será o bairro de Santos 

https://www.87fmparnamirim.com.br/news-unidade-movel-do-sesc-leva-vacinacao-gratuita-para-parnamirim-a-partir-de-segunda-feira-27
https://www.87fmparnamirim.com.br/news-unidade-movel-do-sesc-leva-vacinacao-gratuita-para-parnamirim-a-partir-de-segunda-feira-27
https://www.87fmparnamirim.com.br/news-unidade-movel-do-sesc-leva-vacinacao-gratuita-para-parnamirim-a-partir-de-segunda-feira-27


 

 
 

Reis, próximo ao mercado público, onde permanece até a quinta-feira (2). O 

objetivo da ação é incentivar a atualização do calendário vacinal. Nesta edição, 

serão oferecidos imunizantes contra Covid, Febre Amarela, DT, DTPA, Hepatite B e 

Tríplice Viral. Unidade móvel do Sesc leva vacinação gratuita para Parnamirim a 

partir de segunda-feira (27) Divulgação Entre os dias 6 e 10 de março, a unidade 

móvel estará no Centro, em frente à igreja. A vacinação é gratuita e o atendimento 

acontece de segunda a sexta-feira, das 8h às 17h, com capacidade diária de 100 

doses. De acordo com o Sesc, o projeto visa ampliar o acesso dos trabalhadores 

que têm dificuldade de se ausentar do serviço para se dirigir a uma unidade de 

saúde. Para receber a vacina, é necessário apresentar documento com foto, cartão 

do SUS, cartão de vacina, e crachá ou documento que comprove trabalho. A ação 

faz parte da parceria do Sistema Fecomércio com o projeto "Minha Empresa Nota 

10", uma realização da Secretaria de Estado da Saúde Pública com apoio das 

secretarias de saúde dos municípios que recebem a unidade vacinal. Vídeos mais 

assistidos do g1 RN * 

FONTE: https://g1.globo.com/rn/rio-grande-do-norte/noticia/2023/02/25/unidade-movel-
do-sesc-leva-vacinacao-gratuita-para-parnamirim-a-partir-de-segunda-feira-27.ghtml 
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Sesc RN leva vacinação gratuita para dois 
bairros de Parnamirim a partir desta 

segunda-feira 

FOTO: DIVULGAÇÃO 

A Unidade Móvel Sesc Vacina chega à cidade de Parnamirim, nesta 
segunda-feira, 27, a partir das 9 horas, com a capacidade de atender cerca 
de 900 pessoas gratuitamente, incentivando a atualização do calendário 
vacinal. A ação segue até o dia 10 de março e faz parte da parceria do 
Sistema Fecomércio, por meio do Sesc RN, com o projeto Minha Empresa 
Nota 10, uma realização da Sesap RN com apoio das secretarias de saúde 
dos municípios que recebem a unidade vacinal. 

https://blogdofm.com.br/sesc-rn-leva-vacinacao-gratuita-para-dois-bairros-de-parnamirim/
https://blogdofm.com.br/sesc-rn-leva-vacinacao-gratuita-para-dois-bairros-de-parnamirim/


 

 
 

O objetivo do projeto é ampliar o acesso dos trabalhadores e trabalhadoras 
que têm dificuldade de se ausentar do trabalho para se dirigir a uma 
unidade de saúde, por isso foram escolhidos dois bairros para serem 
contemplados com o serviço. Nesta edição, serão oferecidos imunizantes 
para: Covid, Febre Amarela, DT, DTPA, Hepatite B e Tríplice Viral. 

O primeiro ponto de instalação será o bairro de Santos Reis, próximo ao 
mercado público, onde também será realizada a solenidade de 
inauguração, permanecendo entre os dias 27/02 e 02/03. Em seguida, será a 
vez do Centro, onde a unidade ficará instalada entre os dias 06/03 e 10/03, 
em frente à igreja católica. Nos dias normais, a unidade permanece aberta 
de segunda a sexta-feira, das 8h às 17h, com capacidade diária de 100 
doses. 

Para receber a vacina, será necessário apresentar documento com foto, 
cartão do SUS, cartão de vacina, e crachá ou documento que comprove 
trabalho. Esta será a sétima instalação da unidade Móvel Sesc Vacina, que 
começou sua atuação na capital em abril do ano passado, aplicando mais 
de 10.000 imunizantes desde então.  
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Entre as ações desenvolvidas pelo Sistema Fecomércio RN em prol da 

gastronomia potiguar, a oferta de qualificação profissional para esse segmento é 

um dos destaques do trabalho realizado pela entidade, por meio do Senac 

Barreira Roxa. Além do curso de Cozinheiro – uma das capacitações mais 

buscadas – a instituição está com matrículas abertas para oficinas e cursos 

rápidos que garantem a formação e aperfeiçoamentos no segmento.  

Cursos de Culinária Japonesa, Culinária Vegana, Culinária Italiana, Comida de 

Boteco, Pães e Pizzas e Harmonização Gastronômica com Cervejas são algumas 

das opções de formações mais curtas, com carga horária entre 20 e 40h, que 

podem ser concluídas em até duas semanas. Já o curso de Gastronomia 

Gourmand, direcionado aos amantes da gastronomia que desejam aprender 

técnicas da cozinha profissional para utilizar no dia a dia, tem 120h de carga 

horária e pode ser finalizado em cerca de três meses. 

No curso de Cozinheiro – que tem duração de cerca de seis meses – o aluno 

aprende técnicas sobre as mais distintas preparações, desde entradas, saladas e 

pratos principais e é formado para coordenar o trabalho de auxiliares e 

compreender todos os processos para funcionamento de uma cozinha 

profissional. A escola se diferencia pela estrutura oferecida aos alunos, com 

cozinhas pedagógicas modernas e laboratórios que estimulam o aprendizado 

prático.  

“No Senac, os alunos têm acesso a uma infraestrutura de elevado padrão, com 

móveis e equipamentos de ponta, insumos de excelente qualidade, e são 

ministrados por instrutores chefs renomados, com vasta experiência no 

mercado. Já na prática supervisionada, eles têm a oportunidade de vivenciarem 

cenários reais e convivência com clientes no Restaurante Navarro, localizado no 

Hotel Barreira Roxa. Investir em uma qualificação desse porte é garantia de um 

currículo que irá diferenciá-lo no mercado, além de ampliar as oportunidades de 

carreira”, destaca o diretor regional do Senac, Raniery Pimenta.  

Interessados nos cursos podem efetuar a matrícula on-line, no 

site www.rn.senac.br, ou em qualquer unidade do Senac no RN. Outras 

http://www.rn.senac.br/


 

 
 

informações podem ser obtidas pelo telefone (84) 4005-1000. Confira todas as 

opções de cursos do Senac Barreira Roxa: https://lp.rn.senac.br/barreira-roxa. 
  

https://lp.rn.senac.br/barreira-roxa
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Entre as ações desenvolvidas pelo Sistema Fecomércio RN em prol da 

gastronomia potiguar, a oferta de qualificação profissional para esse 

segmento é um dos destaques do trabalho realizado pela entidade, por meio 

do Senac Barreira Roxa. Além do curso de Cozinheiro – uma das capacitações 

mais buscadas – a instituição está com matrículas abertas para oficinas e 

cursos rápidos que garantem a formação e aperfeiçoamentos no segmento. 

https://www.liegebarbalho.com/qualificacao-profissional-6/
https://www.liegebarbalho.com/qualificacao-profissional-6/
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Cursos de Culinária Japonesa,  Vegana,  Italiana, Comida de Boteco, Pães e 

Pizzas e Harmonização Gastronômica com Cervejas são algumas das opções 

de formações mais curtas, com carga horária entre 20 e 40h, que podem ser 

concluídas em até duas semanas. Já o curso de Gastronomia Gourmand, 

direcionado aos amantes da gastronomia que desejam aprender técnicas da 

cozinha profissional para utilizar no dia a dia, tem 120h de carga horária e 

pode ser finalizado em cerca de três meses. 

Interessados nos cursos podem efetuar a matrícula on-line, no site 

www.rn.senac.br, ou em qualquer unidade do Senac no RN. Outras 

informações podem ser obtidas pelo telefone (84) 4005-1000. Confira todas 

as opções de cursos do Senac Barreira Roxa: https://lp.rn.senac.br/barreira-

roxa. 
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Conectar música e gastronomia, promovendo um festival interativo, é a proposta 

do Food & Jazz Natal, que terá sua primeira edição de 15 a 25 de março, em 

Natal. E para tornar o evento ainda mais atrativo e com um grande diferencial, 

foi realizado nesta sexta-feira (24), um workshop comandado pelo chef Marcelo 
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Labre e participação dos parceiros (restaurantes, bares, docerias, cafés e 

similares), no SENAC – Barreira Roxa.  

Durante toda à tarde, mais de 30 participantes puderam trocar conhecimentos e 

receber orientações do chef Marcelo Labre para elaboração dos cardápios, além 

de importantes dicas para tornar o Food & Jazz Natal memorável para o público. 

“A nossa expectativa é que seja um grande festival, principalmente porque o 

Food & Jazz vai abrir os festivais gastronômicos de 2023 aqui no Estado. Além 

disso, temos uma vertente artística muito legal que une alimentação e música, 

que é o Jazz. Isso vai trazer uma sofisticação maior. E a justificativa dessa 

sofisticação que nós esperamos no festival é a preocupação dos restaurantes 

com a finalização dos pratos, com a textura dos alimentos, como também seu 

sabor e temperatura. Não será apenas entregue uma comida de rua, mas sim 

uma experiência gastronômica. Que o público não espere encontrar o que é 

comum nos festivais gastronômicos de rua. A ideia é que o nosso seja único”, 

explica Labre. 

Sanduiche e prato feitos no worshop 2 

Com mestrado em administração, especialização em gastronomia e formação de 

cozinheiro profissional pelo SENAC – Barreira Roxa, Labre é professor de 

graduação e pós-graduação na área de gastronomia, atuando também como 

consultor e chef de cozinha. 



 

 
 

Além da parte teórica em sala de aula, com as orientações de como vai funcionar 

o festival e a proposta de cardápio, o chef também colocou todos os 

participantes para participar da aula prática na cozinha do SENAC – Barreira 

Roxa, com a elaboração de três propostas: um coquetel, um sanduíche e um 

prato, tudo inspirado na culinária da cidade, berço do jazz, New Orleans – EUA. 

Para a Chef Alessandra Arruda, da Casa de Minas Bistrô, o workshop foi 

importante para deixar os parceiros do festival em total sintonia com a proposta 

do evento. “Foi uma tarde maravilhosa. Foi tudo perfeito, desde as orientações, 

como também a aula prática. Agradeço demais ter participado e tenho certeza 

que faremos um festival com um potencial incrível e diferenciado. A expectativa 

é de muita música boa e alta gastronomia, numa viagem de Natal a terra do JAZZ 

sem sair de casa.”, promete. 

Aula teórica no SENAC Barreira Roxa 

O Food & Jazz Natal também vai oferecer a “Cozinha Show”, nos dias 24 e 25 de 

março, na praça do Gringos, em Ponta Negra, além de um grande palco com 

atrações musicais locais e regionais. 



 

 
 

Idealizado por Juçara Figueiredo Produções, a mesma criadora do Fest Bossa & 

Jazz e do festival gastronômico Sabores da Pipa, o Food & Jazz Natal está com 

programação para 11 dias, incluindo dois finais de semana. 

O Food & Jazz Natal é patrocinado por Coca-Cola e Café Santa Clara através do 

Programa Cultural Câmara Cascudo do Governo do Rio Grande do Norte, com 

apoio da Prefeitura do Natal, Abrasel, Senac RN, Revista Deguste e realização da 

Juçara Figueiredo Produções. 

Mais informações em breve. Siga: @foodjazzbrasil 

Fotos: Rogério Vital  
  

http://www.instagram.com/foodjazzbrasil
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Chef Marcelo Labre reúne dezenas de participantes no SENAC - 
Barreira Roxa. — Foto: Rogério Vital 

Chef Marcelo Labre reúne dezenas de participantes no SENAC – 
Barreira Roxa. — Foto: Rogério 
Vital 
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Chef Marcelo Labre reúne dezenas de participantes no SENAC – 
Barreira Roxa. — Foto: Rogério Vital 

Conectar música e gastronomia, promovendo um festival interativo, é a 
proposta do Food & Jazz Natal, que terá sua primeira edição de 15 a 25 
de março, em Natal. E para tornar o evento ainda mais atrativo e com 
um grande diferencial, foi realizado nesta sexta-feira (24), um workshop 
comandado pelo chef Marcelo Labre e participação dos parceiros 
(restaurantes, bares, docerias, cafés e similares), no SENAC – Barreira 
Roxa. 

Durante toda à tarde, mais de 30 participantes puderam trocar 
conhecimentos e receber orientações do chef Marcelo Labre para 
elaboração dos cardápios, além de importantes dicas para tornar o Food 
& Jazz Natal memorável para o público. “A nossa expectativa é que seja 
um grande festival, principalmente porque o Food & Jazz vai abrir os 
festivais gastronômicos de 2023 aqui no Estado. Além disso, temos uma 
vertente artística muito legal que une alimentação e música, que é o 
Jazz. Isso vai trazer uma sofisticação maior. E a justificativa dessa 
sofisticação que nós esperamos no festival é a preocupação dos 
restaurantes com a finalização dos pratos, com a textura dos alimentos, 
como também seu sabor e temperatura. Não será apenas entregue uma 
comida de rua, mas sim uma experiência gastronômica. Que o público 
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não espere encontrar o que é comum nos festivais gastronômicos de 
rua. A ideia é que o nosso seja único”, explica Labre. 

Com mestrado em administração, especialização em gastronomia e 
formação de cozinheiro profissional pelo SENAC – Barreira Roxa, Labre 
é professor de graduação e pós-graduação na área de gastronomia, 
atuando também como consultor e chef de cozinha. 

Além da parte teórica em sala de aula, com as orientações de como vai 
funcionar o festival e a proposta de cardápio, o chef também colocou 
todos os participantes para participar da aula prática na cozinha do 
SENAC – Barreira Roxa, com a elaboração de três propostas: um 
coquetel, um sanduíche e um prato, tudo inspirado na culinária da 
cidade, berço do jazz, New Orleans – EUA. 

Para a Chef Alessandra Arruda, da Casa de Minas Bistrô, o workshop foi 
importante para deixar os parceiros do festival em total sintonia com a 
proposta do evento. “Foi uma tarde maravilhosa. Foi tudo perfeito, 
desde as orientações, como também a aula prática. Agradeço demais 
ter participado e tenho certeza que faremos um festival com um 
potencial incrível e diferenciado. A expectativa é de muita música boa e 
alta gastronomia, numa viagem de Natal a terra do JAZZ sem sair de 
casa.”, promete. 

O Food & Jazz Natal também vai oferecer a “Cozinha Show”, nos dias 
24 e 25 de março, na praça do Gringos, em Ponta Negra, além de um 
grande palco com atrações musicais locais e regionais. 

Idealizado por Juçara Figueiredo Produções, a mesma criadora do Fest 
Bossa & Jazz e do festival gastronômico Sabores da Pipa, o Food & Jazz 
Natal está com programação para 11 dias, incluindo dois finais de 
semana. 

O Food & Jazz Natal é patrocinado por Coca-Cola e Café Santa Clara 
através do Programa Cultural Câmara Cascudo do Governo do Rio 



 

 
 

Grande do Norte, com apoio da Prefeitura do Natal, Abrasel, Senac RN, 
Revista Deguste e realização da Juçara Figueiredo Produções. 

Mais informações em breve. Siga: @foodjazzbrasil 
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Mercado temeroso: Abertura de 
empresas cai 23% em janeiro no 
Brasil 

 
(Valter Campanato/Agência Brasil) 

O número de novas empresas criadas no Brasil em 
janeiro deste ano caiu 23,1%, se comparado com o 
mesmo mês de 2022. 

Em janeiro de 2023, o Brasil registrou 156,5 mil novas 
empresas, resultado da diferença entre firmas criadas 
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(357,9 mil) e do fechamento de outras 201,4 mil no 
mesmo período. 

Em 2022, porém, o saldo positivo foi de 203,5 mil. 

O Brasil também finalizou o mês passado com 20,4 
milhões de empresas ativas. A maior parte delas, 
69,1% são MEIs, os microempreendedores individuais 
tão criticados pelo ex-presidiário Lula (PT) em 
campanha presidencial. Em segundo lugar, estão as 
Sociedades Limitadas com 29,4%. 

As informações são do Ministério do 
Desenvolvimento, Indústria, Comércio e Serviços e 
foram divulgadas na quinta-feira (23). 

O clima reinante é de extrema preocupação. 

Fonte: Jornal da cidade Online 
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Governadora vai a Portugal impulsionar o 
turismo e o setor de energias 
 

 

Com agendas nas áreas do desenvolvimento econômico, setor de energias renováveis, 

e da promoção do turismo no estado, a governadora Fátima Bezerra cumpre 

compromissos administrativos a partir desta segunda-feira (27), em Portugal. A 

governadora terá uma série de reuniões e audiências até o dia 4 de março. 

A chefe do executivo estadual embarca na noite deste domingo, 26, acompanhada dos 

secretários Ana Costa (Turismo), Jaime Calado (Desenvolvimento Econômico) e do 

coordenador de desenvolvimento Energético da Sedec, Hugo Fonseca. Fátima Bezerra 

transmite o cargo para o vice-governador Walter Alves Filho neste domingo. 
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Durante a agenda econômica, na terça-feira (28), estão previstas reuniões para 

apresentação do Porto-indústria verde e do Programa Norte-riograndense de 

Hidrogênio Verde, além de assinatura de memorando de entendimento com a empresa 

ENERFIN, e reunião para tratar do acordo de cooperação com a EDP Renováveis. 

Na sexta-feira (03), tem reunião com a empresa Voltalia, todas do setor de energias 

renováveis. O Memorando de Entendimento é o primeiro passo para contratos que 

serão assinados futuramente, e possui um potencial estratégico, de redução de riscos e 

de diretrizes, com assessoria jurídica apropriada. 

No que diz respeito ao turismo do estado, a governadora e equipe estarão presentes, a 

partir da quarta-feira (1º), no evento da BTL – Bolsa de Turismo de Lisboa, umas das 

mais importantes feiras de turismo da Europa. 

As agendas também serão para lançamento de roteiro turístico para o Litoral Norte, 

junto com a Operadora Logitravel, empresa integrante do Grupo El Corte Inglês, em 

campanha de marketing cooperado. Além disso, haverá uma reunião com o presidente 

da Agência Brasileira de Promoção Internacional do Turismo (EMBRATUR), Marcelo 

Freixo, que estará no Estande do Brasil da BTL. Também haverá um encontro com 

autoridades dos Geoparques Portugueses para integração com o Seridó Geoparque 

Mundial da Unesco, daqui do Rio Grande do Norte. Na quinta-feira (02), Fátima Bezerra 

se reunirá com a CEO Christine Ourmières, da TAP Air Portugal. 

Além das negociações com as empresas do setor energético e de promoção do turismo, 

também está programada uma visita ao embaixador do Brasil em Portugal, Raimundo 

Carreiro, em Lisboa, ainda na quinta-feira (02), com a presença da ABIH (Associação 

Brasileira da Indústria de Hotéis) e da Natal Convention Bureau, fundação que congrega 

associações do setor turístico com centenas de empresas ligadas ao turismo de eventos. 

Energia Renovável 

As reuniões para tratar acordo de cooperação e para assinatura de memorando de 

entendimento com as empresas do setor energético seguem compromisso da 

governadora em contribuir para o processo de descarbonização da economia do estado 

e colaborar para a transição energética no RN e no Brasil. 

A EDP Renováveis é controlada por um grupo de portugueses e está presente em 28 

países, incluindo o Brasil. Aqui no Rio Grande do Norte, inaugurou, no dia 09 de 

fevereiro deste ano, 14 parques eólicos nos complexos Boqueirão, Jerusalém e Monte 

Verde. Os novos parques irão operar em Lajes, Pedra Preta, Monte Avelino e Caiçara do 

Rio dos Ventos. 

A ENERFIN é a subsidiária da empresa espanhola Elecnor (Eletrificaciones del Norte), é 

uma das principais empresas do mundo na área de engenharia e infraestrutura, com 

presença em mais de 50 países. Em julho de 2020 iniciaram as operações do Complexo 

Eólico Ventos de São Fernando, localizado nos munícipios de São Bento e Caiçara do 

Norte, no RN. O Memorando de Entendimento visa o desenvolvimento de uma planta 



 

 
 

piloto para produção de hidrogênio verde, amônia verde e energias associadas no 

estado do Rio Grande do Norte. 

A Voltália é especialista em soluções de energia renovável, integrando os movimentos 

globais de transição energética e ecológica, comprometida em melhorar o meio 

ambiente global enquanto promove o desenvolvimento local. Atua em 20 países e em 

três continentes. Em outubro, quando as usinas solares atingiram 100% de operação 

comercial, a Voltalia alcançou o marco de mais de 1 GW em operação no Rio Grande do 

Norte. 
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Governadora vai a Portugal impulsionar o turismo e o 
setor de energias 

 

 
Com agendas nas áreas do desenvolvimento econômico, setor de 
energias renováveis, e da promoção do turismo no estado, a 
governadora Fátima Bezerra cumpre compromissos administrativos 
a partir desta segunda-feira (27), em Portugal. A governadora terá 
uma série de reuniões e audiências até o dia 4 de março. 

A chefe do executivo estadual embarca na noite deste domingo, 26, 
acompanhada dos secretários Ana Costa (Turismo), Jaime Calado 
(Desenvolvimento Econômico) e do coordenador de 
desenvolvimento Energético da Sedec, Hugo Fonseca. 
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Fátima Bezerra transmite o cargo para o vice-governador Walter 
Alves Filho neste domingo. Por se tratar de agenda inferior a 15 dias, 
não foi preciso solicitar autorização à Assembleia Legislativa. 

Durante a agenda econômica, na terça-feira (28), estão previstas 
reuniões para apresentação do Porto-indústria verde e do Programa 
Norte-riograndense de Hidrogênio Verde, além de assinatura de 
memorando de entendimento com a empresa ENERFIN, e reunião 
para tratar do acordo de cooperação com a EDP Renováveis. Na 
sexta-feira (03), tem reunião com a empresa Voltalia, todas do setor 
de energias renováveis. 

No que diz respeito ao turismo do estado, a governadora e equipe 
estarão presentes, a partir da quarta-feira (1º), no evento da BTL – 
Bolsa de Turismo de Lisboa, umas das mais importantes feiras de 
turismo da Europa. 
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Governadora vai a Portugal tratar de 

turismo e energias renováveis 

Com agendas nas áreas do desenvolvimento econômico, setor de energias renováveis, e da 

promoção do turismo no estado, a governadora Fátima Bezerra (PT) 

cumpre compromissos administrativos a partir desta segunda-feira (27), em Portugal. A 

governadora terá uma série de reuniões e audiências até o dia 4 de março.  

 

Fátima terá reuniões de trabalho ao lado de auxiliares (Foto: Arquivo) 

Além das negociações com as empresas do setor energético e de promoção do turismo, também 

está programada uma visita ao embaixador do Brasil em Portugal, Raimundo Carreiro, em 

Lisboa, ainda na quinta-feira (02), com a presença da ABIH (Associação Brasileira da Indústria 

de Hotéis) e da Natal Convencion Bureau, fundação que congrega associações do setor turístico 

com centenas de empresas ligadas ao turismo de eventos. 
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A chefe do executivo estadual embarca na noite deste domingo (26), acompanhada dos 

secretários Ana Costa (Turismo), Jaime Calado (Desenvolvimento Econômico) e do coordenador 

de desenvolvimento Energético da Sedec, Hugo Fonseca.  

Fátima Bezerra transmite o cargo para o vice-governador Walter Alves Filho neste domingo. 

Por se tratar de agenda inferior a 15 dias, não foi preciso solicitar autorização à Assembleia 

Legislativa. 
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Setor agro do RN procura 

solução para exportar 

safra 22/23 à Europa 

Após empresa francesa anunciar que vai deixar de operar no Porto de Natal, 

estados vizinhos recorrem a terminais marítimos de outros estados; setor afirma 

que conta com apoio da Sape 

Douglas Lemos 
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Melão é uma das frutas produzidas no Rio Grande do Norte e exportadas para a Europa e 

também a países asiáticos - Foto: José Aldenir / AGORA RN 

Responsável por 62,5% das exportações do Rio Grande do Norte, 

o setor agropecuário tem grande participação na economia 

estadual. De acordo com a Federação da Agricultura, Pecuária e 

da Pesca do Estado do Rio Grande do Norte (Faern), a presença 

do agro nas exportações potiguares têm a presença 

principalmente da fruticultura – como o melão – e de pescados. 

No entanto, o setor vive na expectativa em saber como será a 

exportação do que foi produzido na safra 2022/2023, que 

termina em agosto deste ano. Mesmo com apoio do governo, o 

desfecho ainda é desconhecido pelo segmento. 

Segundo José Vieira, presidente da Faern, o Porto de Natal tem 

papel relevante na exportação de frutas para a Europa, com 

outros estados optando pelo terminal portuário da capital 

potiguar. “O porto do RN é um porto especializado para 

exportação de frutas. Então, a logística e a operacionalidade 

dele é muito mais eficiente e é o porto mais perto da Europa. 

Petrolina [em Pernambuco] prefere exportar pelo Porto de 

Natal, porque a fruta chega mais rápido na Europa do que se eu 

mandar pelo porto de Suape, em Pernambuco. Todas as frutas 

do vale do São Francisco, da Paraíba, algumas de Pernambuco e 

até da Bahia, para você ter ideia, sobem para ser exportadas 

aqui no RN”, explicou. 

No entanto, de acordo com a Federação que representa o setor 

agropecuário, existe um fator de preocupação para os 



 

 
 

produtores locais do segmento de fruticultura já para a safra 

2022/2023. No ano passado, a empresa francesa CMA-CGM, que 

opera em Natal, anunciou que deixará de operar no estado, por 

conta da impossibilidade de que navios maiores consigam 

chegar ao terminal natalense. “O que isso quer dizer? O RN não 

vai ter navio para exportar pelo porto de Natal. Isso por conta 

de vários fatores. Primeiro, com relação à ponte [Newton 

Navarro], ela tem uma limitação grande da entrada de grandes 

navios, hoje em dia todas as empresas estão buscando 

eficiência. Uma coisa é um navio transportar 500 contêineres, 

outra é um navio maior transportar mil contêineres, o preço do 

custo diminui. E isso faz com que os outros estados absorvam 

essa demanda”, observou. 

Alguns produtores de fora do estado, já negociaram, inclusive o 

escoamento por outros estados do Nordeste. “Geralmente os 

produtores e os exportadores negociam o frete antes do início 

da safra. Então os produtores de manga, principalmente da 

região de Petrolina, já negociaram com a MSC e a manga vai 

sair pelo Ceará. Eles já negociaram frete. Então estão com a 

vida resolvida. E assim, todas as empresas estão buscando as 

melhores negociações para cada uma para escoar sua 

produção”, adiantou. 

De acordo com o presidente da Faern, algumas questões de 

logística podem pesar contra a escolha pelo Rio Grande do 

Norte para a exportação de frutas ao velho continente. “Estamos 

muito preocupados porque a empresa que opera no RN, a CMA 



 

 
 

CGM, está com terminal próprio no Ceará. E a outra empresa 

que poderia operar aqui, que é a MSC, tem um terminal em 

Suape [Pernambuco]”, explicou. 

Conforme o presidente da Faern, tanto governo quanto a 

iniciativa privada trabalham em conjunto para a exportação da 

produção da próxima safra, que deve começar em agosto. Ainda 

assim, não há um desfecho definitivo para o escoamento das 

frutas cultivadas no RN para a Europa, um dos principais 

públicos compradores. “O Secretário de Agricultura, Guilherme 

Saldanha, está empenhado pessoalmente, ele nos acompanhou 

nessa missão, com várias reuniões, vários armadores e 

operadores nesta feira de fruticultura, está consciente e 

estamos buscando alternativas. Tanto o setor privado quanto o 

governo do estado, estamos buscando alternativas e uma saída 

para o porto de Natal”, falou. 

BALANÇO 

Com produtos como melões, melancias e pescados, as 

exportações oriundas do Agronegócio potiguar representaram 

mais de um terço do total exportado pelo RN em 2022. Dos US$ 

736,8 milhões enviados ao exterior no ano passado pelo estado, 

US$ 254,1 milhões (34,5%) foram oriundos do campo, em mais 

uma prova inequívoca da importância deste setor para a 

economia norte-rio-grandense. Desconsiderando o petróleo 

bruto – equivalentes a 44,7% da pauta total de exportação – a 



 

 
 

relevância do setor agropecuário dispara e o setor passa a 

representar 62,5% das exportações do RN. 

Entre os principais produtos do agronegócio potiguar, estão a 

melancia cresceu em quatro anos 193%, é o caso também dos 

peixes, que tiveram um incremento de 116,5%. Mas o maior 

aumento individual se deu na lagosta, item do qual o RN teve 

um crescimento de incríveis 948%. “Os números ratificam a 

percepção que sempre tivemos da assertividade do 

investimento realizado pelo Governo da Profª Fátima no apoio 

ao agronegócio potiguar. O peso destes itens em nossa pauta dá 

uma dimensão exata do potencial de geração de ocupação e 

renda que a atividade tem no nosso estado, além de injetar mais 

de R$ 1 bilhão na economia do Estado”, afirmou o titular da 

Secretaria Estadual da Agricultura, da Pecuária e da Pesca (Sape 

RN), Guilherme Saldanha. 

Crise econômica na Europa afeta consumo e produção no RN 

Desde a pandemia, diversos fatores passaram a influenciar a 

economia europeia, que sofre com inflação alta, refletindo no 

consumo e, diretamente, na compra e produção de insumos, 

como frutas, por exemplo. “Essa safra que está se encerrando, a 

gente acredita que houve uma redução de área plantada em 

torno de 15% a 20%. A Europa passa por uma crise econômica 

muito grande, está com inflação, custo de vida maior, então as 

pessoas consomem mesmo. Problema de custo de energia 

elétrica. A Europa está passando por um momento muito difícil 

financeiro. E aí, as pessoas vão comprar só o essencial,” disse.  



 

 
 

A expectativa, segundo o presidente da Faern, é de que a 

próxima safra seja melhor do que a atual. “A gente espera que 

para o próximo ano, a situação seja melhor do que a safra 

2022/2023”, disse. No entanto, Vieira disse ser difícil prever com 

certeza o que deve acontecer no cenário econômico. “O fato é 

esse: a Europa está vivendo uma crise violenta econômica, de 

inflação, de custo de vida, renda das pessoas diminuiu. Mas as 

pessoas precisam comer. Então a gente espera que a economia 

melhorando na Europa, obviamente, a produção de frutas aqui 

também melhore”, pontuou. 

Essa imprevisibilidade interfere até no modo de fazer negócios 

entre os produtores nacionais e compradores europeus. “A 

gente espera que 2023/2024 seja melhor, acreditando que essa 

crise na Europa deva diminuir com relação à inflação e custo de 

vida. Estamos otimistas, aguardando os compradores, mas hoje 

estamos com muita cautela em fechar negociação. Não sabemos 

o que vai acontecer no dia de amanhã”, explicou. 
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Imagem ilustrativa - Foto: Reprodução 

Em janeiro, 78% dos reajustes salariais ficaram acima da 

inflação medida pelo Índice Nacional de Preços ao Consumidor 

(INPC), aponta o boletim Salariômetro, da Fundação Instituto 
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de Pesquisas Econômicas (Fipe), divulgado neste sábado (25). 

Em janeiro de 2022, essa mesma proporção era de 29%. 

Em 14,9% das negociações do primeiro mês do ano, o reajuste 

ficou igual à inflação. Em 7,1% dos acordos, os trabalhadores 

tiveram perdas reais no salário. O piso mediano ficou em R$ 

1.400. 

O Salariômetro registra uma tendência de melhora nos 

reajustes acima da inflação. Em dezembro, as negociações com 

ganho real representaram 72,9% do total. Em novembro, a 

proporção era de 45,3%. 

A prévia de fevereiro aponta na mesma direção: 85,7% dos 

reajustes devem ficar acima do INPC. Até o fechamento do 

boletim, 49 instrumentos foram tabulados. A Fipe destaca que 

esses resultados preliminares estão sujeitos a flutuações 

amostrais e podem se alterar. 

Metodologia 

O acompanhamento das negociações coletivas é feito por meio 

de acordos e convenções registrados no Mediador do Ministério 

da Economia. 

A Fipe coleta os dados e informações disponíveis no sistema, 

tabula e organiza os valores observados para 40 resultados da 

negociação coletiva, reunidos em acordos e convenções e 

também por atividade econômica e setores econômicos. 
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Oito em cada 10 reajustes salariais superaram a inflação em janeiro 

 

Em janeiro, 78% dos reajustes salariais ficaram acima da inflação medida pelo Índice Nacional 

de Preços ao Consumidor (INPC), aponta o boletim Salariômetro, da Fundação Instituto de 

Pesquisas Econômicas (Fipe), divulgado neste sábado (25). Em janeiro de 2022, essa mesma 

proporção era de 29%.  

Divulgação

 

No mesmo período de 2022, essa proporção era de 29% 
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Em 14,9% das negociações do primeiro mês do ano, o reajuste ficou igual à inflação. Em 7,1% 

dos acordos, os trabalhadores tiveram perdas reais no salário. O piso mediano ficou em R$ 

1.400. 

 

O Salariômetro registra uma tendência de melhora nos reajustes acima da inflação. Em 

dezembro, as negociações com ganho real representaram 72,9% do total. Em novembro, a 

proporção era de 45,3%.  

 

A prévia de fevereiro aponta na mesma direção: 85,7% dos reajustes devem ficar acima do 

INPC. Até o fechamento do boletim, 49 instrumentos foram tabulados. A Fipe destaca que 

esses resultados preliminares estão sujeitos a flutuações amostrais e podem se alterar. 

 

Metodologia 

 

O acompanhamento das negociações coletivas é feito por meio de acordos e convenções 

registrados no Mediador do Ministério da Economia. 

 

A Fipe coleta os dados e informações disponíveis no sistema, tabula e organiza os valores 

observados para 40 resultados da negociação coletiva, reunidos em acordos e convenções e 

também por atividade econômica e setores econômicos. 

 

Com informações da Agência Brasil. 
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Governadora embarca para Portugal com agendas no setor de energias 

Crédito da foto: Assecom-RN

Governadora Fátima Bezerra trasmitirá cargo para o vice-governador Walter Alves 

Com agendas nas áreas do desenvolvimento econômico, setor de energias renováveis, 
e da promoção do turismo no estado, a governadora Fátima Bezerra (PT) cumpre 
agendas administrativas a partir desta segunda-feira (27), em Portugal. O vice-
governador Walter Alves (MDB) assumirá o governo por uma semana. 

A governadora terá uma série de reuniões e audiências até o dia 4 de março. A chefe 
do executivo estadual embarca na noite deste domingo, 26, acompanhada dos 
secretários Ana Costa (Turismo), Jaime Calado (Desenvolvimento Econômico) e do 
coordenador de desenvolvimento Energético da Sedec, Hugo Fonseca. 

Fátima Bezerra transmite o cargo para o vice-governador Walter Alves Filho neste 
domingo. Por se tratar de agenda inferior a 15 dias, não foi preciso solicitar 
autorização à Assembleia Legislativa. 

Durante a agenda econômica, na terça-feira (28), estão previstas reuniões para 
apresentação do Porto-indústria verde e do Programa Norte-riograndense de 
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Hidrogênio Verde, além de assinatura de memorando de entendimento com a empresa 
ENERFIN, e reunião para tratar do acordo de cooperação com a EDP Renováveis. Na 
sexta-feira (03), tem reunião com a empresa Voltália, todas do setor de energias 
renováveis. O Memorando de Entendimento é o primeiro passo para contratos que 
serão assinados futuramente, e possui um potencial estratégico, de redução de riscos e 
de diretrizes, com assessoria jurídica apropriada. 

No que diz respeito ao turismo do estado, a governadora e equipe estarão presentes, a 
partir da quarta-feira (1º), no evento da BTL – Bolsa de Turismo de Lisboa, umas das 
mais importantes feiras de turismo da Europa. 

As agendas também serão para lançamento de roteiro turístico para o Litoral Norte, 
junto com a Operadora Logitravel, empresa integrante do Grupo El Corte Inglês, em 
campanha de marketing cooperado. Além disso, haverá uma reunião com o presidente 
da Agência Brasileira de Promoção Internacional do Turismo (EMBRATUR), Marcelo 
Freixo, que estará no Estande do Brasil da BTL. Também haverá um encontro com 
autoridades dos Geoparques Portugueses para integração com o Seridó Geoparque 
Mundial da Unesco, daqui do Rio Grande do Norte. Na quinta-feira (02), Fátima 
Bezerra se reunirá com a CEO Christine Ourmières, da TAP Air Portugal. 

Além das negociações com as empresas do setor energético e de promoção do turismo, 
também está programada uma visita ao embaixador do Brasil em Portugal, Raimundo 
Carreiro, em Lisboa, ainda na quinta-feira (02), com a presença da ABIH (Associação 
Brasileira da Indústria de Hotéis) e da Natal Convencion Bureau, fundação que 
congrega associações do setor turístico com centenas de empresas ligadas ao turismo 
de eventos. 

Energia Renovável 

As reuniões para tratar acordo de cooperação e para assinatura de memorando de 
entendimento com as empresas do setor energético seguem compromisso da 
governadora em contribuir para o processo de descarbonização da economia do 
estado e colaborar para a transição energética no RN e no Brasil. 

A EDP Renováveis é controlada por um grupo de portugueses e está presente em 28 
países, incluindo o Brasil. Aqui no Rio Grande do Norte, inaugurou, no dia 09 de 
fevereiro deste ano, 14 parques eólicos nos complexos Boqueirão, Jerusalém e Monte 
Verde. Os novos parques irão operar em Lajes, Pedra Preta, Monte Avelino e Caiçara 
do Rio dos Ventos. 

A ENERFIN é a subsidiária da empresa espanhola Elecnor (Eletrificaciones del Norte), 
é uma das principais empresas do mundo na área de engenharia e infraestrutura, com 
presença em mais de 50 países. Em julho de 2020 iniciaram as operações do Complexo 
Eólico Ventos de São Fernando, localizado nos munícipios de São Bento e Caiçara do 
Norte, no RN. O Memorando de Entendimento visa o desenvolvimento de uma planta 
piloto para produção de hidrogênio verde, amônia verde e energias associadas no 
estado do Rio Grande do Norte. 



 

 
 

A Voltália é especialista em soluções de energia renovável, integrando os movimentos 
globais de transição energética e ecológica, comprometida em melhorar o meio 
ambiente global enquanto promove o desenvolvimento local. Atua em 20 países e em 
três continentes. Em outubro, quando as usinas solares atingiram 100% de operação 
comercial, a Voltalia alcançou o marco de mais de 1 GW em operação no Rio Grande do 
Norte. 

Fonte: Assecom/RN 
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Fátima Bezerra cumpre agendas oficiais entre os dias 27 de fevereiro e 4 de março 
Redação 
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No que diz respeito ao turismo do estado, a governadora e equipe estarão presentes, a partir 

da quarta-feira 1º, no evento da BTL - Foto: Giovanni Sérgio 

Com agendas nas áreas do desenvolvimento econômico, setor 

de energias renováveis, e da promoção do turismo no estado, a 

governadora Fátima Bezerra cumpre compromissos 

administrativos a partir desta segunda-feira 27, em Portugal. A 

governadora terá uma série de reuniões e audiências até o dia 4 

de março. A chefe do executivo estadual embarca na noite deste 

domingo, 26, acompanhada dos secretários Ana Costa 

(Turismo), Jaime Calado (Desenvolvimento Econômico) e do 

coordenador de desenvolvimento Energético da Sedec, Hugo 

Fonseca. Fátima Bezerra transmite o cargo para o vice-

governador Walter Alves Filho neste domingo. Por se tratar de 

agenda inferior a 15 dias, não foi preciso solicitar autorização à 

Assembleia Legislativa. 

Durante a agenda econômica, na terça-feira 28, estão previstas 

reuniões para apresentação do Porto-indústria verde e do 



 

 
 

Programa Norte-riograndense de Hidrogênio Verde, além de 

assinatura de memorando de entendimento com a empresa 

ENERFIN, e reunião para tratar do acordo de cooperação com a 

EDP Renováveis. Na sexta-feira 3, tem reunião com a empresa 

Voltália, todas do setor de energias renováveis. O Memorando 

de Entendimento é o primeiro passo para contratos que serão 

assinados futuramente, e possui um potencial estratégico, de 

redução de riscos e de diretrizes, com assessoria jurídica 

apropriada. 

No que diz respeito ao turismo do estado, a governadora e 

equipe estarão presentes, a partir da quarta-feira 1º, no evento 

da BTL – Bolsa de Turismo de Lisboa, umas das mais 

importantes feiras de turismo da Europa. 

As agendas também serão para lançamento de roteiro turístico 

para o Litoral Norte, junto com a Operadora Logitravel, 

empresa integrante do Grupo El Corte Inglês, em campanha de 

marketing cooperado. Além disso, haverá uma reunião com o 

presidente da Agência Brasileira de Promoção Internacional do 

Turismo (EMBRATUR), Marcelo Freixo, que estará no Estande 

do Brasil da BTL. Também haverá um encontro com 

autoridades dos Geoparques Portugueses para integração com o 

Seridó Geoparque Mundial da Unesco, daqui do Rio Grande do 

Norte. Na quinta-feira 02, Fátima Bezerra se reunirá com a CEO 

Christine Ourmières, da TAP Air Portugal. 



 

 
 

Além das negociações com as empresas do setor energético e de 

promoção do turismo, também está programada uma visita ao 

embaixador do Brasil em Portugal, Raimundo Carreiro, em 

Lisboa, ainda na quinta-feira 2, com a presença da ABIH 

(Associação Brasileira da Indústria de Hotéis) e da Natal 

Convencion Bureau, fundação que congrega associações do 

setor turístico com centenas de empresas ligadas ao turismo de 

eventos. 

Energia Renovável 

As reuniões para tratar acordo de cooperação e para assinatura 

de memorando de entendimento com as empresas do setor 

energético seguem compromisso da governadora em contribuir 

para o processo de descarbonização da economia do estado e 

colaborar para a transição energética no RN e no Brasil. 

A EDP Renováveis é controlada por um grupo de portugueses e 

está presente em 28 países, incluindo o Brasil. Aqui no Rio 

Grande do Norte, inaugurou, no dia 09 de fevereiro deste ano, 

14 parques eólicos nos complexos Boqueirão, Jerusalém e 

Monte Verde. Os novos parques irão operar em Lajes, Pedra 

Preta, Monte Avelino e Caiçara do Rio dos Ventos. 

A ENERFIN é a subsidiária da empresa espanhola Elecnor 

(Eletrificaciones del Norte), é uma das principais empresas do 

mundo na área de engenharia e infraestrutura, com presença 

em mais de 50 países. Em julho de 2020 iniciaram as operações 



 

 
 

do Complexo Eólico Ventos de São Fernando, localizado nos 

munícipios de São Bento e Caiçara do Norte, no RN. O 

Memorando de Entendimento visa o desenvolvimento de uma 

planta piloto para produção de hidrogênio verde, amônia verde 

e energias associadas no estado do Rio Grande do Norte. 

A Voltália é especialista em soluções de energia renovável, 

integrando os movimentos globais de transição energética e 

ecológica, comprometida em melhorar o meio ambiente global 

enquanto promove o desenvolvimento local. Atua em 20 países 

e em três continentes. Em outubro, quando as usinas solares 

atingiram 100% de operação comercial, a Voltalia alcançou o 

marco de mais de 1 GW em operação no Rio Grande do Norte. 
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“Mossoró está aberta para quem quer empreender”, afirma Allyson 
Bezerra 

 

O prefeito de Mossoró, Allyson Bezerra (Solidariedade), garante que sua gestão está de braços 

abertos para a iniciativa privada e para receber os empreendedores que queiram investir no 

município. O gestor, que está no seu terceiro ano de mandato, garante que tem buscado criar 

um ambiente favorável a quem quer gerar emprego e renda. Em entrevista exclusiva ao 

Sistema Tribuna, Allyson Bezerra falou sobre o fomento ao turismo na cidade, seus desafios na 

gestão, a busca por investimentos e também sobre a realidade política que vive como uma das 

principais lideranças políticas do Rio Grande do Norte. O foco, porém, segue voltado 100% à 

gestão. 

Cedida
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Prefeito da segunda maior cidade do estado garante foco na gestão e quer ampliar o 

potencial turístico da cidade para além do São João 

 

Confira a entrevista: 

 

Prefeito, o senhor esteve em Brasília em busca de recursos para Mossoró. Quais foram as 

prioridades apresentadas e o que recebeu de respostas? 

 

Estivemos na última semana em Brasília/DF tratando de projetos e liberação de recursos para 

Mossoró. Nos reunimos em ministérios e com bancada federal do RN para apresentar projetos 

importantes para nossa cidade e buscar apoio. Conseguimos junto à senadora Zenaide Maia 

assegurar mais de 5 milhões de reais para a saúde de Mossoró. O montante garante a 

construção de 10 postos de saúde para a zona rural e 3 unidades básicas de saúde. Agradeço a 

senadora pela destinação do valor que é de suma importância para o avanço da saúde do 

nosso município. Também nos reunimos com o ministro do Integração e Desenvolvimento 

Regional, onde apresentamos projetos sobre a construção do anel viário de Mossoró, ligando a 

BR-110 a 304 e duplicação da avenida Francisco Mota, da Ufersa. Seguiremos nosso trabalho 

de apresentar projetos, buscar apoio e recursos para beneficiar o povo de Mossoró. 

 

Passados dois anos de gestão, quais as maiores dificuldades encontradas até aqui? 

 

Ao assumir a Prefeitura de Mossoró em 2021, o caos administrativo e financeiro era nosso 

principal desafio. Com muito trabalho, contenção de despesas e gestão eficiente de recursos 

conseguimos resultados primorosos, que são reconhecidos não só por mim, prefeito, mas por 

órgãos de controle e rankings nacionais. Essa é uma conquista muito importante que dá 

credibilidade ao Município e é resultado de ações possibilitadas pelo pagamento em dia dos 

salários, repasse em dia à previdência municipal, entre tantas outra conquistadas voltadas à 

organização financeira do município. Mesmo diante de tantas dificuldades, conseguimos 

manter salários em dia e honrar nosso compromisso com todos os servidores, que é uma 

premissa da nossa gestão. Conseguimos ainda investir no asfaltamento de ruas, pavimentação, 

reforma de escolas, unidades de saúde e equipamentos do Corredor Cultural. Notadamente, 

podemos afirmar que o nosso trabalho vem desenvolvendo e transformando a cidade. 

 

A Petrobras teve participação importante no crescimento de Mossoró há alguns anos, mas 

outras empresas passaram a atuar posteriormente na exploração de campos maduros no 

estado. O senhor vê chance de benefício a Mossoró com Jean Paul Prates na Petrobras? 

 

A ascensão de Jean Paul Prates à frente da Petrobras gera com certeza uma grande 

expectativa dos potiguares de que benefícios cheguem diretamente para o Rio Grande do 

Norte, justamente por ele ser um político ligado ao nosso estado e ter sua base política aqui. 

Espero com certeza que Mossoró esteja entre os beneficiados por esse trabalho, até mesmo 

pelo histórico que Mossoró tem referente à produção petrolífera. É importante dizer que a 

Prefeitura de Mossoró está de portas abertas para dialogar e discutir essas pautas visando a 

geração de emprego e renda e desenvolvimento. 

 



 

 
 

Mossoró tem um São João forte e é um dos momentos de maior fluxo de turistas na cidade. 

Como a Prefeitura tem atuado para fomentar o turismo? 

 

Desenvolvemos um trabalho de profissionalização, e o Mossoró Cidade Junina 2022, 

reconhecido pelo seu sucesso, demonstra isso na prática. No ano passado, realizamos o maior 

MCJ de todos os tempos com segurança, organização e valorização dos artistas mossoroenses. 

Isso é motivo de muito orgulho para a nossa gestão. Tendo o MCJ como vitrine, essa é a marca 

que projetamos para outros eventos da cidade como Auto da Liberdade e o Estação Natal, que 

teve sua primeira edição em 2022. Para este ano, buscamos fomentar ainda mais o nosso 

turismo com iniciativas que envolvam diretamente a nossa cultura. Já estamos trabalhando no 

MCJ 2023 lançando novo conceito e identidade visual no dia 28 de fevereiro. 

 

O que Mossoró tem feito para dar ambiente mais favorável ao empreendedorismo, o 

comércio e a indústria local? 

 

O município de Mossoró está de portas abertas para quem quer empreender na cidade. Desde 

o início da nossa gestão fazemos questão de manter diálogo contínuo com os empresários, 

comerciantes e instituições do setor empresarial ouvindo suas pautas, demandas e 

contribuindo da melhor maneira para o desenvolvimento de suas atividades. Buscamos 

trabalhar em parceria público-privado contribuindo para que Mossoró seja cada dia mais 

ambiente favorável para chegada de novas empresas e com isso gerar emprego e renda para o 

nosso povo. Uma das iniciativas tomadas pela nossa gestão foi a instituição do Alvará 

Automático, dentro do programa Mossoró Digital, onde o licenciamento pode ser solicitado 

100% online. 

 

Como está sua relação com a Câmara de Mossoró? Procedem rumores de distanciamento 

político de Lawrence após a eleição para deputado federal? 

 

Nosso trabalho é pautado pelo respeito ao Poder Legislativo e suas atribuições e, acima de 

tudo, sempre assumimos uma postura de diálogo aberto com todos os vereadores. Estamos 

sempre abertos para quem quer trabalhar pelo povo de Mossoró, independente de questões 

políticas-partidárias. Essa é a minha postura como político desde o mandato de deputado 

estadual e assim segue na Prefeitura de Mossoró. Os interesses do povo estão acima de 

qualquer divergência política. Mantemos diálogo permanente com toda a classe política. 

Lawrence foi nosso candidato a deputado federal e trabalhamos fortemente na campanha e 

temos excelente diálogo e amizade. 

 

Representantes do União Brasil (Benes Leocádio e Taveira Jr) fizeram recentes elogios e 

disseram que acreditam em sua filiação. Há essa possibilidade? 

 

O momento é de mais trabalho pelo povo de Mossoró com a concretização de projetos e 

sonhos que temos para os cidadãos mossoroenses. Deixamos para discutir política-partidária 

no momento certo. Agradeço o convite feito pelo senador José Agripino e apoio dos colegas 

parlamentares. Vamos ter o tempo certo para a tomada de decisão. 

 



 

 
 

Mossoró, que durante a história recente sempre teve pelo menos um deputado federal, hoje 

não tem mais. Como o senhor avalia essa situação? Acredita que pode haver influência na 

destinação de recursos? 

 

Como maior município do interior do RN, acredito na interlocução com a bancada federal para 

termos apoio e recursos de Brasília/DF para o nosso município. Em Mossoró, tivemos votação 

expressiva para o vereador Lawrence Amorim para deputado federal e Jadson para deputado 

estadual, candidatos que apoiei. Mossoró também deu votação importante para o senador 

Rogério Marinho, que tem total apoio na cidade e teve uma campanha vitoriosa. Contudo, 

mantemos diálogo contínuo com a bancada federal potiguar para busca de projetos e recursos 

para o município de Mossoró. 

 

Na campanha, o senhor passou por momentos de desrespeito. Hoje, como o senhor percebe 

que a classe política tem observado e tratado o prefeito Allyson Bezerra? 

 

Nós fizemos uma campanha muito bonita que foi guiada pelo sentimento de mudança e, acima 

de tudo, de esperança do povo de Mossoró. Ao chegarmos no Palácio da Resistência temos 

desenvolvido um trabalho sério, que é reconhecido pelo povo, a exemplo da pesquisa da TCM, 

que mostra 86% da aprovação dos mossoroenses ao nosso trabalho. Temos conversado com 

toda a classe política e buscado projetos para Mossoró, sem distinção de partido político. 

 

Como está a relação administrativa com o Governo? 

 

Temos buscado o governo estadual para apresentar pautas e demandas de Mossoró. Há 

algumas semanas, por exemplo, nos reunimos com a governadora e seu secretariado para 

tratar de dívidas de mais de R$ 125 milhões em ICMS, IPVA e saúde, existentes com a 

Prefeitura de Mossoró e que precisam de atenção. Acredito que o caminho sempre será o 

diálogo e, enquanto gestor municipal, que defende os interesses da minha cidade, continuarei 

buscando seja o governo estadual ou federal para tratar de pautas importantes para Mossoró. 

 

Para 2024, Allyson Bezerra será candidato à reeleição? 

 

O desejo que me move todos os dias é trabalhar para transformar a vida do povo 

mossoroense. Obtivemos muitos avanços nesses dois anos de trabalho, especialmente, na 

área da educação com o programa Mossoró Cidade Educação, no pagamento em dia do 

salários, a entrega de escolas, unidades de saúde, Hospital Psiquiátrico e muitas outras 

conquistas. Tenho orgulho de ter recebido dos meus conterrâneos a oportunidade e confiança 

para gerir Mossoró. O nosso foco exclusivo é fazer a maior gestão da história de Mossoró.  
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Com novo Plano Diretor, interesse por investimentos em Natal cresce 
36,3% 

 

Felipe Salustino 

Repórter 

 

Menos de um ano após a entrada em vigor do atual Plano Diretor de Natal (PDN), a Secretaria 

Municipal de Meio Ambiente e Urbanismo (Semurb) já analisa 45 procedimentos relacionados 

às novas prescrições urbanísticas, vigentes desde março passado. O número representa um 

aumento de 36,3% em comparação aos anos de 2019, 2020 e 2021, que juntos, somaram 33 

procedimentos. De acordo com a Semurb, dos 45 projetos com interesse de construção na 

cidade após o novo PDN, 43 estão em fase de consulta prévia, um está em fase de emissão de 

alvará e outro está em processo de licença e instalação. As zonas Sul e Leste da cidade são as 

que mais despertam interesse por parte dos investidores. 
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Adriano Abreu

 

Na zona Leste, o bairro de Petrópolis é um dos que registra maior número de projetos 

para novos empreendimentos, a maioria deles de uso multifamiliar 

 

Thiago Mesquita, titular da Semurb, explica que as construções de uso multifamiliar, como 

condomínios de duas a cinco torres, são  predominantes entre os projetos de consulta prévia. 

Os bairros de Capim Macio e Lagoa Nova, na zona Sul, e Petrópolis, na zona Leste, são as 

principais áreas de busca para os investimentos. “Mas também existem processos para a zona 

Norte”, afirma Mesquita, para quem o alto número de consultas prévias no momento é 

natural." 

 

“Após a sanção do Plano, em março do ano passado, houve tempo para esclarecimentos 

sobre  as mudanças, com campanhas junto a órgãos como o Crea (Conselho Regional de 

Engenharia e Agronomia) e também junto ao Sinduscon e outros, a fim de explicar as novas 

regras. E só a partir daí, projetos foram elaborados, o que leva algo em torno de seis a oito 

meses para acontecer. Portanto, é normal que muitos deles estejam ainda em consulta 

prévia”, explica o titular da Semurb. 

 

Segundo a Secretaria, a consulta prévia é uma abertura de processo interno, mas  que não 

significa, ainda,  uma autorização para construções. A pasta esclarece que a consulta é uma 

análise preliminar do projeto arquitetônico ou de terrenos, a partir da busca do interessado 

por orientação do corpo técnico do órgão municipal acerca dos requisitos legais para a 

execução do empreendimento. Durante a avaliação, disse a Secretaria, é analisado se há ou 

não potencial construtivo para a área em questão e, caso haja deferimento, o investidor 



 

 
 

poderá abrir novo processo, o de construção. 

 

Conforme o titular da Semurb, para o pedido de consulta pública é necessário a elaboração de 

um pré-projeto sobre a obra, além da necessidade de titularidade da área onde o 

empreendimento será instalado. “Após a fase da consulta, o interessado já pode dar entrada 

na documentação para o processo de licença prévia e alvará. Geralmente, 95% das consultas 

se tornam processos. Após a consulta prévia, o interessado dá entrada na documentação para 

a licença prévia e o alvará. A autorização deste último documento leva de 30 a 60 dias, ”, diz 

Mesquita. 

 

Para o secretário, os número atuais relacionados ao Plano Diretor são positivos. “Nenhuma 

capital do Nordeste conseguiu, em menos de um ano, 45 processos com essa magnitude. E a 

tendência é de que, com o passar do tempo, a saída de novas licenças e  maiores 

esclarecimentos sobre o PDN,  o número de projetos aumente. Daqui a uns cinco anos 

veremos uma nova cidade, com construções oriundas do atual Plano”, aponta. 

 

Interesse está acima das expectativas, diz Sinduscon 

 

O presidente do Sindicato da Indústria da Construção Civil do Estado do RN (Sinduscon-RN), 

Sílvio Bezerra, comemorou a boa procura por novos empreendimentos. Ele disse, no entanto, 

que os processos de aprovação dos  projetos precisam ser mais céleres, sem perder o foco na 

sustentabilidade. “O número de procedimentos está acima das nossas expectativas. O PDN 

demorou tanto a ser aprovado que esses dados mostram que havia uma demanda represada”, 

destaca. 

 

“A gente espera que agora os processos possam fluir. A Semurb tem feito um esforço enorme 

para que os processos tramitem o mais rápido possível, mas há a necessidade de mudança de 

análise de projeto para aprovação mediante declaração de responsabilidade, como acontece 

em cidades como Fortaleza, Belo Horizonte e São Paulo”, sugere Sílvio Bezerra. 

 

Para o presidente do Sinduscon, uma maior celeridade na aprovação dos projetos irá aquecer 

o setor e gerar mais empregos na área. “É preciso uma parceria muito estreita entre Sinduscon 

e Prefeitura para a gente desenhar os processos e trâmites a quatro mãos para facilitar o 

desenvolvimento da cidade e ter a preservação ambiental como fator principal, de forma que a 

gente consiga gerar empregos, pagar impostos e retomar os trabalhos com força total”, 

completa Sílvio Bezerra. 

 

A presidente do Conselho Regional de Engenharia e Agronomia do Rio Grande do Norte (CREA-

RN), Ana Adalgisa Dias, diz que vê as mudanças nas regras do Plano Diretor como importantes 

para a nova dinâmica da capital. “A gente espera ver a volta de um mercado imobiliário 

dinâmico na cidade e um desenvolvimento urbano com um olhar voltado ao ambiental e ao 

social. O PDN vai  trazer a inclusão de corredores e mais mobilidade”, pontua. Ela destaca, 

também, a regulamentação das Zonas de Proteção Ambiental (ZPAs), que devem garantir a 



 

 
 

ocupação ordenada de áreas da cidade. 

 

“Existe uma série de regulamentações que precisam ser efetivadas para que a gente sinta os 

resultados. A gente vê dinamismo também nas regulamentações das Zonas de Proteção 

Ambiental que passaram anos dormindo. Sem normas, as áreas estão mais suscetíveis a 

invasões. Com a regulamentação, a gente espera uma ocupação ordenada”, afirma Ana 

Adalgisa Dias. 

 

Semurb emitiu 593 alvarás em 2022 

 

A Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Urbanismo (Semurb) emitiu, no ano passado, 593 

alvarás para construção, demolição, ampliação, reforma e legalização de estabelecimentos. O 

número é 18% maior do que foi expedido em 2021, mas não têm relação com as novas 

prescrições urbanísticas do Plano Diretor. “São alvarás de estabelecimentos como barbearias e 

lojas, por exemplo”, explica Thiago Mesquita, titular da Semurb. Para ele, os dados indicam 

para uma eficiência da pasta, importante para agilizar os processos do PDN. 

 

“Não adianta ter um novo Plano Diretor se a gente não tem uma Secretaria que dá agilidade 

aos processos. Estamos 100% informatizados, com uma equipe experiente e uma gestão forte. 

Tudo isso tem feito a pasta emitir centenas de alvarás em todas as matérias”, informa 

Mesquita. 

 

Os 593 emitidos, segundo a Semurb, são a soma de 174 alvarás de construção e de 

419  alvarás diversos (regularização,demolição, ampliação, reforma e legalização). Ainda no 

ano passado, a Semurb emitiu 797 certidões fundiárias, um aumento de 61,9% ante as 492 

emitidas em 2021.  Além disso foram realizadas 1.322 vistorias em processos de 

licenciamentos durante todo o ano de 2022. 
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Offshore é a nossa fronteira imediata, diz Jean Paul 

 

O presidente da Petrobras, o potiguar Jean Paul Prattes, disse em evento no Rio Grande do 

Norte nesta sexta-feira (24) que a produção de  energia eólica no mar “é a fronteira imediata 

da Petrobras, que já está trabalhando nisso” e destacou ainda as potencialidades do RN na 

área, acrescentando ainda que o hidrogênio verde também será uma das prioridades da 

estatal.Paul Prattes presidiu uma palestra na sede da Federação das Indústrias do Rio Grande 

do Norte (Fiern), em evento alusivo aos 70 anos da federação, comemorados em 2023. 

Adriano Abreu

 

Durante palestra em Natal, presidente da Petrobras apontou perspectivas para produção 

de energia e frentes de investimentos no RN 
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O presidente da companhia está impossibilitado de gravar entrevistas e não falou com a 

imprensa em virtude da não publicação do balanço da estatal, previsto para a próxima 

semana.Com uma palestra intitulada “Uma visão de futuro: perspectivas para a produção de 

petróleo e energias renováveis”, o novo presidente da companhia destacou as potencialidades 

do RN no campo da energia eólica, em que o Estado é líder de geração no Brasil, além de 

ressaltar que a companhia não sairá mais do RN. 

 

“Eólica em terra já está extremamente denso. A Petrobras já participou disso e eventualmente 

decidiu sair, vendeu seus quatro parques que tinha, em Guamaré. O offshore é a fronteira para 

a Petrobras, onde ninguém começou a operar ainda e onde a empresa se sente bem. O RN é 

pioneiro em medição eólica no Brasil. É onde tem dado seguro para se investir em eólica”, 

disse Paul Prattes. 

 

Na sua última visita ao Rio Grande do Norte, que contou com um encontro com lideranças 

políticas e representantes de trabalhadores da Petrobras, o presidente anunciou que estavam 

suspensas às transferências programadas e engatilhadas à venda de ativos na Bacia Potiguar, 

além de anunciar que o RN será sede de uma diretoria de energias renováveis da 

estatal.“Quem está no RJ, hoje, 99% das pessoas só fala de petróleo, pré sal. Como esse 

indivíduo vai pensar em energia eólica offshore? Não tem o ecossistema dele. O que estou 

tentando tentando trazer para a empresa, e isso está sujeito a aprovações, é que em cada 

lugar tenha um ecossistema de alguma coisa que a Petrobras faz ou deva fazer”, pontuou. 

 

“ O cara que for trabalhar com offshore, vai vir para Natal, conviver com as pessoas daqui, no 

ecossistema formado no Estado que é líder e está se transformando numa liderança na 

transição energética nesse horizonte novo”, disse. 

 

O presidente também falou sobre pesquisa e desenvolvimento de soluções de baixo carbono. 

Um dos projetos que ele citou foi a Bravo, “Boia Remota de Avaliação de Ventos Offshore”, 

tecnologia desenvolvida com o Instituto SENAI de Inovação em Energias Renováveis (ISI-ER), 

sediado no Rio Grande do Norte, e o Instituto SENAI em Sistemas Embarcados (ISI-SE), de 

Santa Catarina, para a mais nova fronteira do setor de energia. 

 

Os testes em ambiente marinho foram iniciados em dezembro do ano passado. O sistema que 

está em desenvolvimento deverá ter capacidade de medir velocidade e direção dos ventos, 

variáveis meteorológicas, como pressão atmosférica, temperatura do ar e umidade relativa, 

além de variáveis oceanográficas, a exemplo de ondas e correntes marítimas. 

 

O lançamento da boia foi realizado a cerca de 15 km da costa de Areia Branca, com o apoio da 

Companhia Docas do RN (CODERN) e da empresa Intermarítima Portos e Logística, nova 

operadora do Terminal Salineiro de Areia Branca – Porto Ilha. 

 

Além disso, Prates disse, sem detalhes que, no curto, no médio e no longo prazos estão no 

radar, entre outras frentes de investimentos para o RN, a perfuração de poços e a avaliação de 

descobertas em águas profundas e ultraprofundas da Bacia Potiguar; a medição de potencial 



 

 
 

eólico e geração de energia renovável no mar, com o estado sediando as atividades neste 

segmento para todo o Brasil; pesquisas e análises de viabilidade da produção e exportação de 

hidrogênio verde e bioQAV; a  capilarização e garantia de compra de óleo vegetal da 

agricultura familiar para Diesel R - diesel produzido pela estatal com conteúdo renovável - 

além de parcerias para recuperação e preservação da caatinga e dos mangues. 
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Confiança do 
empresário industrial 

aumenta em 
fevereiro 

Índice avançou em 21 de 29 setores consultados 
  
  

O empresariado industrial brasileiro está mais confiante neste mês em relação 
a janeiro, segundo o Índice de Confiança do Empresário Industrial 
(Icei) divulgado hoje (24) pela Confederação Nacional da Indústria (CNI).  

De acordo com pesquisa realizada entre os dias 1º e 9 de fevereiro, com 1.979 
empresas, a confiança avançou em 21 de 29 setores consultados. O resultado 
coloca 19 setores industriais em  estado de confiança. 

De acordo com o gerente de Análise Econômica da CNI, Marcelo Azevedo, a 
recuperação da confiança é resultado de maior otimismo demonstrado por 
empresários da indústria para os próximos seis meses. “Há reflexão 
disseminada de que a empresa estará melhor no futuro”, disse. 

 O economista explicou que ainda não foi possível recuperar a falta 
de confiança dos últimos três meses. O Icei é formado por dois indicadores: um 

https://agenciabrasil.ebc.com.br/economia/noticia/2023-02/confianca-do-empresario-industrial-cresce-em-fevereiro
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trata dos próximos seis meses e o outro avalia as condições atuais frente aos 
seis meses anteriores. 

A avaliação quanto à situação atual ainda é negativa. O Índice de Condições 
Atuais mostra que 27 de 29 setores apontam que as condições atuais são piores 
do que as observadas nos últimos seis meses. 

Regiões 

O Icei de fevereiro mostrou confiança em quatro regiões do país, exceto no Sul. 
As principais altas ocorreram nas regiões Sudeste, que passou de 47,7 pontos 
para 50,3 pontos, e Norte, onde o Icei subiu de 51,7 pontos para 54,2 pontos. O 
indicador varia de 0 a 100, com um corte em 50 pontos. Dados acima desse 
corte indicam confiança e, abaixo, desconfiança. Ao cruzar a linha divisória, o 
Sudeste migrou para um estado de confiança, indica a pesquisa. 

As regiões Centro-Oeste, com 52,1 pontos, e Nordeste, com 54,4 pontos, 
seguem confiantes. Apenas as indústrias da região Sul, que chegaram a 
fevereiro com 46,3 pontos, se mostram pessimistas. 

O Icei de fevereiro ficou positivo entre as grandes empresas, mas continua 
negativo para pequenas e médias indústrias. A pesquisa da CNI comprova que 
a confiança avançou em indústrias de todos os portes. Entretanto, o único 
avanço capaz de levar à mudança do quadro de desconfiança para confiança foi 
registrado entre as grandes empresas, com mais de 250 funcionários. Entre 
elas, o índice passou de 49,7 pontos para 52 pontos. 

No caso das pequenas e médias indústrias, os índices ficaram abaixo de 50 
pontos, o que mostra que estão sem confiança. Entre as pequenas e médias 
empresas, o índice subiu de 48,8 pontos para 49,6 pontos e, entre as médias, de 
48,6 pontos para 49,7 pontos. 

Os setores identificados como mais confiantes são produtos farmoquímicos e 
farmacêuticos (60,4 pontos), produtos de limpeza, perfume e higiene pessoal 
(57,1 pontos), máquinas, aparelhos e materiais elétricos (53,5 pontos) e 
extração de materiais não-metálicos (53,3 pontos). Entre os setores pessimistas 
estão produtos de madeira (43,3 pontos), produtos de minerais não-metálicos 
(45 pontos), confecção de artigos do vestuário e acessórios (46,4 pontos) e 
móveis (47 pontos).  

  



 

 
 

“Mossoró está aberta para quem quer empreender”, afirma Allyson Bezerra 

Link http://www.tribunadonorte.com.br/router.php?controller=flip&date=2023-
02-26#prj_5b4c9b4057740/tribunadonorte/5003-12-02/2-3  
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Com novo Plano Diretor, interesse por investimentos em Natal cresce 36,3% 

Link http://www.tribunadonorte.com.br/router.php?controller=flip&date=2023-
02-26#prj_5b4c9b4057740/tribunadonorte/5003-12-02/8-9  
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Offshore é a nossa fronteira imediata, diz Jean Paul 

Link http://www.tribunadonorte.com.br/router.php?controller=flip&date=2023-
02-26#prj_5b4c9b4057740/tribunadonorte/5003-12-02/8-9  
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Capas dos Jornais 
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